

Política

Lousteau: Con el acceso al FMI, postergarán la discusión del déficit

Para el exministro de Economía, la clase política evita abordar el debate central.

Dijo que el Gobierno erró con las tarifas; y que con la suba del dólar, el Consenso Fiscal perdió sentido.

CRISIS CAMBIARIA

Walter Giannoni

wgiannoni@lavozdelinterior.com.ar

Un millar de personas, en su mayoría estudiantes, escucharon anoche en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba las objeciones del exministro de Economía, Martín Lousteau, al manejo de la crisis financiera que afronta el Gobierno y, en particular, al nuevo pedido de asistencia financiera al Fondo Monetario Internacional (FMI).

En manga de camisa, el actual diputado nacional por Evolución,

un partido político de diseño, apuntó su principal objeción a la falta de apertura del oficialismo para convocar a un diálogo "responsable" con la oposición sobre el principal problema del país: el déficit fiscal y su nodo alimentador, el rojo previsional.

En diálogo con la prensa, también insistió en que acudir por vigésima séptima ocasión al Fondo, esta vez con el argumento de sostener el gradualismo económico, posterga el debate central que pasa por el déficit fiscal y el déficit en cuenta corriente. "Gastamos más de lo que producimos", dijo.

"La Argentina tiene un problema estructural que la clase política no aborda", subrayó.

Puso como ejemplo que el país encaró ocho reformas previsionales en 25 años, pero todas se realizaron "sin un solo número". Ninguna estuvo "calibrada" con las precedentes, sostuvo.

El sostenimiento del sistema previsional es uno de los vectores que mayor rojo ocasiona en las cuentas públicas: unos tres puntos del Producto Interno Bruto y, se especula, en este tema centraría la atención el FMI para evaluar un crédito *stand by*.

"Escribí un libro en el que decía que todo el mundo tiene derecho a un poquito de jubilación, porque parte del déficit se cubre con impuestos, pero hay que calibrar ese derecho y discutir con números pensando en el sistema a 20 años de plazo", argumentó.

Remarcó, de igual modo, que el Consenso Fiscal suscripto por la Nación con las provincias ha perdido sentido. "Intentás bajar impuestos para ser más competitivos y, por otro lado, tenés un problema con el tipo de cambio.



Desbordados. La disertación de Lousteau en Ciencias Económicas llevó a un millar de personas, en su mayoría estudiantes. (PRENSA UNC)

Entraste en un consenso que intenta hacer algo que, por otro lado, te lo impide el resto de la economía", puntualizó.

El exministro, autor de la famosa resolución 125 sobre retenciones agropecuarias, también criticó al Gobierno por el manejo de la recomposición tarifaria y reiteró su propuesta de actualizar paulatinamente esos costos con valores situados por encima de la inflación, pero "sin tirarle el problema sobre la cabeza a los consumidores y a las Pyme".

Lousteau se abstuvo el miércoles en la votación impulsada por la oposición en la Cámara de Diputados para morigerar el impacto tarifario.



Equipo económico Sin una "cabeza"

Reequilibrar distorsiones exige máxima coordinación.

Lousteau evitó decir si Mauricio Macri debe sustituir el actual equipo económico, pero sí abogó porque "una cabeza" conduzca toda la economía. Con la "herencia recibida", dijo, en la Argentina hay que "reequilibrar distorsiones", y ello demanda "coordinación".